
FÊTES EN JANVIER 
1er = Marie, Mère de Dieu.  et Journée de la Paix 

6 = l’Epiphanie : « manifestation » de Dieu aux Mages qui suivent l’Étoile pour  

                      aller adorer l’Enfant Dieu… 

10 = Baptême de Jésus,le «Temps de Noël » se termine, l’Étoile est toujours là! 

18-25 =Semaine de prière pour l’Unité des chrétiens : vivre plus consciemment 

et avec ferveur notre foi. 

25 : Conversion de Saint Paul : Pierre Vigne nous invite à lire la Conversion de 

St Paul dans les Actes des Apôtres 22,3-16 

FEVRIER….           2 février : journée de la Vie Consacrée 

17 = Mercredi des Cendres…. Le Carême commence, le signe de l’Étoile peut 

nous aider « à marcher » à la suite de Jésus. 
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>>>Partage de la Fraternité Jeune  Brésil. Suite  
 « Dans l’évangile, Jésus nous dit qu’Il est l’unique Pasteur. C’est  Lui 

que nous devons suivre et qu’il faut discerner pour écouter sa 

voix. Il nous connaît parce qu’il est notre Père, notre meilleur ami! 

Aujourd’hui, ma grand-mère était angoissée parce qu’elle  pensait à mon oncle, son fils. Il y a trois 

ans il est parti vers le Père. Je lui ai lu l’Evangile et depuis elle s’est calmée, parce qu’elle a compris 

que tout se référait à Jésus et que mon oncle est un enfant que le Seigneur a appelé à revenir chez 

lui.                                                               Suanny Raynnara da Silva  FEJ - Altinho-PE          BRÉSIL 
 

Ce qui m’a le plus touché et a résonné dans mon cœur c’est que 

Jésus est toujours avec nous, dans tous les moments de 

notre vie. Il ne nous abandonnera jamais. Nous avons 

l’espérance que tout ce que nous sommes en train de vivre avec la 

pandémie, va bientôt passer !     ✨ 

                                                     Wladja Luine 

                              J’ai appris à prier avec ma famille. Wanara Luísa     FEJ - Brejo Santo          BRÉSIL  

 

>>> ANNÉE SAINT JOSEPH : du 8 décembre 2020 au 8 décembre 2021. Le Pape François, avec 
la Lettre Apostolique Patris Corde (avec un coeur de père) nous rappelle  le 150º anniversaire de 
la proclamation de St Joseph comme Patron de l’Église universelle.  Dans un autre numéro de la 
Parole de P. Vigne  nous irons à la rencontre de St Joseph, “Père aimé, père dans la 
tendresse...un travailleur  toujours dans l’ombre”.  Déjà nous pouvons confier cette nouvelle année, 
nos familles et nos Communautés à son intercession.  Saint Joseph, prie pour nous. 

 

 

 
 
 
 
 

 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                 

 

 

 

 

                                                               
  

 
 

 

                                                                           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Religieuses du saint sacrement 

Maison mère : 113, avenue victor hugo  26000 valence    - france 

 

       L’année 2021 commence et nous  
 souhaitons qu’elle soit meilleure que 2020, année qui nous laisse de douloureux souvenirs. 
Commencer l’année c’est aussi « demeurer » dans le climat de Noël qui se prolonge jusqu’en 
février !La belle fête de l’Épiphanie marque ce feuillet  avec le signe de l’Étoile qui devrait bien 
nous accompagner pendant cette année et nous guider dans la lumière. Pierre Vigne nous invite à 
imiter les « Mages » …à nous de voir comment !  

Les Mages n’eurent pas plutôt connu que l’étoile 

qu’ils voyaient était le signe du grand Roi qu’on 

attendait sur la terre, qu’ils abandonnèrent tout, sans 

aucun retardement, biens, plaisirs, familles  et leur 

royaume, pour venir l’adorer puisqu’ils le 

reconnaissaient pour leur Souverain. « Nous avons vu 
son étoile en orient et nous sommes venus l’adorer. » Mat.2.2. 

                                                 P.B.L 2-324 

Adorez Jésus, comme firent les 

trois Rois ; et offrez-lui avec 

amour votre âme, comme un or 

spirituel. Il lui sera plus agréable 

que celui des Mages. 

Offrez-lui les privations et 

souffrances de votre corps, 

comme une myrrhe précieuse à 

ses yeux. 

Et offrez-lui toutes les prières de 

l’Église et tous les actes de 

Religion, signifiés par l’encens, 

et auxquels vous voulez être uni. 
                         HN 1-225 

Bonne année À CHACUN ET À CHACUNE. 
Paix…joie…amitié…espérance…santé. 

 

Que par ses dons et son Amour, le Seigneur vous bénisse.  
Meilleurs Voeux de la part de toute la Congrégation des Sœurs du Saint Sacrement. 

Après s’être convaincu qu’on 

n’est pas dans un bon chemin, il 

faut aussitôt après chercher 

celui qu’on doit suivre… car de 

quoi servirait-il de connaître le 

précipice, si on ne prend pas 

une autre route que celle qui 

nous y conduit. Autrement, selon 

St Jacques, ce serait être dans la 

folie de ceux qui, s’étant vus 

dans un miroir, s’en vont 

aussitôt en oubliant ce qu’ils 

étaient !                     HN 1-74 



Sur le chemin de l'histoire, 
il y a toujours des 
personnes qui sont 
illuminées par la lumière de  

                                 l'étoile, qui trouvent la route et 
parviennent à Lui. Toutes vivent, chacune à sa 
façon, l'expérience même des mages…Il manque la 
capacité évangélique d'être des enfants dans son 
cœur, de s'émerveiller, et de sortir de soi pour se 
mettre en route sur le chemin que l'étoile 
indique, le chemin de Dieu. Mais le Seigneur a le 
pouvoir de nous rendre capables de voir et de nous 
sauver. Nous voulons alors Lui demander de nous 
donner un cœur sage et innocent, qui nous 
permette de voir l'étoile de sa miséricorde, de 
nous mettre en route sur son chemin, pour le 
trouver et être inondés par la grande lumière et par 
la joie véritable qu'il a apportée dans ce monde.  

   Benoît XVI    6 Janvier 2010 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mon étoile, c’est tout 
signe que Dieu fait au 
ciel de mon âme, les 
touches de la grâce, les 
inspirations généreuses, les 
reproches intérieurs, les 
événements providentiels 
qui me disent : quitte tout, 
et tu trouveras tout. 
Mon étoile, c’est cette 
peine, c’est ce devoir 
pénible, crucifiant, mais qui 
mène à Jésus. 
Sois prête à suivre ton 
étoile, de quelque côté 
qu’elle vienne à se lever. 
 

Sr Jeanne Malcor Sacramentine 
décédée à Maceió-Brésil, à 34 ans. 

29-11-1914 

PRIONS AVEC PIERRE VIGNE 

Seigneur, que par ta grâce je bénisse ton Saint Nom. Daigne 

purifier mon cœur de toutes les pensées mauvaises, indifférentes 

et vaines qui pourraient m’arriver en priant. Éclaire mon esprit, 

anime ma volonté, pour que je puisse prier avec attention, 

et comme il faut. Et qu’ainsi je puisse être exaucé devant toi.  

C’est ce que je te demande pour l’amour de Notre  

Seigneur Jésus-Christ, ton Fils.    HN 1-229 

                                                                         Une nouvelle année est là…en faire 
 une nouvelle étape de ma vie.  

Une fois de plus, tendre les mains vers Dieu-Père et recevoir de Lui  ma vie. 
Le cahier 2020 est fermé. Ses pages ont été écrites certaines avec douleur, appré-
hension, même révolte, et d’autres avec plus de paix. La pandémie et les deuils ont 
donné leurs tristes couleurs. Le vieux cahier est à offrir à l’Enfant Dieu qui nous 
attend toujours, et nous accueille comme il l’a fait pour les Mages. Pour toute 
l’année passée,deux paroles à dire tout doucement:«Merci !» et «Pardon !»…le chant 
des Anges est aussi pour nous: «Gloire à Dieu…et paix aux hommes qu’il aime » 
Avec 2021 un nouveau cahier s’ouvre pour écrire l’œuvre d’une année. En scène: 
Dieu, nous tous, le monde entier. Et l’Étoile brille et brillera chaque jour 
pour écrire sur les pages blanches du cahier que tu reçois, tout neuf ! Aux 
pages de la première semaine écris, en haut : JÉSUS…et chaque dimanche de 
l’année : une étoile !      À sa lumière, bonne année et bonne route.  B.R. 

 

VOIR L’ETOILE. Mais pourquoi, pourrions-nous nous 

demander, seuls les Mages ont-ils vu l’étoile ? Peut-être 

parce que peu nombreux sont ceux qui avaient levé le 

regard vers le ciel. Souvent, en effet, dans la vie on se 

contente de regarder vers le sol : la santé, un peu d’argent et 

quelques divertissements suffisent...savons-nous encore 

lever le regard vers le ciel ?  

                          C’était une étoile -dit l’Evangile - que les Mages avaient vu « 

se lever » (v 2.9). L’étoile de Jésus n’aveugle pas, elle n’étourdit pas, mais 

elle invite doucement. Nous pouvons nous demander quelle étoile nous 

choisissons dans la vie. Il y a les étoiles éblouissantes qui créent des émotions 

fortes mais qui n’orientent pas la marche. Il en est ainsi du succès, de l’argent, 

de la carrière, des honneurs, des plaisirs recherchés comme but de 

l’existence. Ce sont des météores : ils brillent un peu mais ils tombent vite et 

leur lueur disparaît. Ce sont des étoiles filantes qui désorientent au lieu 

d’orienter. L’étoile du Seigneur, au contraire, n’est pas toujours fulgurante, 

mais toujours présente ; elle est douce : elle te prend par la main dans 

la vie, elle t’accompagne. Elle ne promet pas de récompenses matérielles, 

mais elle assure la paix et donne, comme aux Mages, « une très grande joie » 
(Mt 2, 10).  
Mais elle demande de marcher.                           Pape François 6 janvier 2018      

LOUISE BOUVEYRON   vit au hameau d’ORION, 
 à Colombier le Jeune.  En 1711 et 1712, elle écoute avec ferveur  le Père Vigne qui 
« fait des missions » dans sa paroisse. Ses prédications et sa manière de célébrer 
l’Eucharistie projettent une lumière dans son cœur.  L’hiver est là, mais le Seigneur 
sème déjà en elle sa Parole et par les paroles du missionnaire elle découvre peu à 
peu le chemin de sa vocation. L’Étoile, -plus qu’Orion-, va la conduire jusqu’à 
Boucieu où elle continue à rencontrer Pierre Vigne au long du Chemin de Croix  
qu’il construit. «Adorez Jésus…offrez-lui avec amour votre âme. »  En 1714 elle arrive à 
Boucieu près de Marguerite et Catherine et commence la première Communauté 
Sacramentine. L’Etoile du Seigneur l’accompagne et va la soutenir comme 
fondatrice et première Supérieure de la Congrégation des Sœurs du Saint 
Sacrement. Août1721,l’Évêque de Valence écrit:«Votre exemple sert de beaucoup… 
que vous et vos Sœurs soyez toujours fidèles à observer tout ce que M. Vigne vous prescrira.»   
Pierre Vigne note dans son Journal : «Notre bonne Sœur Louise Bouveyron mourut le 7 
février, après-midi, le jeudi 1726…sa mort a été pleine d’édification comme sa vie.» 
Fidèle à l’Étoile qui la guidait, elle a été toujours une « humble étoile » pour ses 
Sœurs. De l’église de Boucieu où elle est enterrée, elle brille au ciel et nous montre 
un chemin de simplicité, comme celui de Nazareth !        B.R. 
  


